



Genève, le 5 mai 2023

Aux représentantes et représentants  
des médias

## **Communiqué de presse du département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse**

### **Urgences: exercice de simulation haute-fidélité "Genftra 2023"**

**Ce vendredi, un exercice d'urgence a été organisé pour permettre à une centaine d'étudiantes et étudiants des filières de santé du Centre de formation professionnelle santé et de la Haute école de santé de Genève de s'engager sur un théâtre d'intervention. Les jeunes en formation étaient accompagnés par des professionnels des secours ainsi que par des élèves des centres de formation du SIS et de la police.**

Organisé par le Centre de formation professionnelle santé et la Haute école de santé de Genève, Genftra 2023 a permis l'organisation de 70 situations d'urgence durant deux journées de simulation. L'exercice a exigé le déploiement coordonné de plusieurs services "feux bleus" (ambulances, médecins, pompiers, policiers...) avec d'autres services de prise en charge médicale. Les rôles principaux ont été tenus par une centaine d'étudiantes et étudiants infirmiers, sages-femmes, ambulanciers, sapeurs-pompiers et policiers. Les jeunes en formation étaient chapeautés par plus de trente enseignantes et enseignants des différents services et filières, près de cinquante professionnelles et professionnels de la santé (médecins urgentistes, pédiatres, gynécologues, anesthésistes, ambulanciers, infirmiers, sages-femmes) et d'un personnel simulant le travail d'une centrale d'engagement. Un hôpital fictif a été créé pour l'occasion. Il était doté d'une demi-douzaine de salles, dont quatre dédiées à l'urgence vitale, une pour le tri des blessés, une pour les accouchements et une pour les petites urgences.



Le vendredi 5 mai, la conseillère d'Etat Anne Emery-Torracinta s'est rendue sur les lieux. Des représentants des autorités politiques, des personnels des filières éducatives, de la santé et des secours étaient également présents. La situation présentée a consisté à la simulation ultra-réaliste d'un accident de travail lors duquel une victime se trouve écrasée. Sa résolution a fait appel à une chaîne de survie importante, du 144 à la Rega, en passant par l'Ecole supérieure de soins ambulanciers, les HUG, l'Ecole de sapeurs-pompiers professionnels et le

groupe d'intervention de la police genevoise.

Malheureusement fréquente dans la vraie vie, cette situation a offert aux futures et futurs professionnels une occasion de travailler de manière transversale, en valorisant leurs connaissances pour désincarcérer, stabiliser, soigner et mettre en sécurité une victime. Elle a mis en valeur les notions de collaboration, d'interprofessionnalité et de communication.

L'exercice Genftra est organisé depuis plus de dix ans. Il donne l'occasion à tous les partenaires de parfaire leur collaboration, aux professionnels d'améliorer leurs compétences d'encadrement et d'enseignement et aux écoles du niveau tertiaire de mettre en application toute l'étendue de leur savoir-faire pédagogique.

*Pour tout complément d'information:*

- *Mme Anaïs Rivas, assistante de direction, Centre de formation professionnelle santé, DIP, T. 022 388 58 35, [anais.rivas@etat.ge.ch](mailto:anais.rivas@etat.ge.ch)*
- *M. Pierre-Antoine Preti, secrétaire général adjoint chargé de communication, DIP, T. 022 546 69 68 ou 079 754 25 90, [pierre-antoine.preti@etat.ge.ch](mailto:pierre-antoine.preti@etat.ge.ch)*